
 

Je reprends ici, les dires de Jean-Charles Putzolu – Cité du Vatican 

qui m’interpellent au cœur de notre paroisse, de notre Église, au sujet de 

l’humilité lors du 12e rendez-vous du pape François avec les membres de 

la Curie romaine pour un échange de vœux traditionnel en période de Noël.  

 

François invite à l’humilité absolue et à mesurer ses propos vis-à-vis de son prochain, de ses collègues et ses 

supérieurs hiérarchiques : « Une communauté ecclésiale vit dans une harmonie joyeuse et fraternelle dans la 

mesure où ses membres marchent sur la voie de l’humilité, en renonçant à penser du mal et à dire du mal des 

autres ».  

 

Eh bien voilà, un beau chemin missionnaire, tous ensemble pour une paroisse qui avance sur le                             

chemin du salut. 

S’accuser soi-même 
 

François replace l’humilité au centre. L’exemple d’humilité du saint Égyptien, qui suggère de transformer tout 

éventuel mal que l’on pourrait penser de son prochain en bonnes pensées, devrait être une ligne de conduite 

quotidienne de tous ceux qui travaillent au cœur de l’Église en tant que baptisés. Le Souverain pontife invite 

donc à « s’accuser soi-même », qui constitue « l’attitude de base dans laquelle peut s’enraciner le choix de 

dire “non” à l’individualisme et “oui” à l’esprit communautaire et ecclésial ».  

S’accuser, c’est supporter ; c’est une attitude humble et le fondement du service à la communauté. 

« Qu’a fait Dieu ?», interroge l’évêque de Rome. Le Très-Haut s’est abaissé, il a pris la forme d’un « germe 

d’homme dans le sein d’une femme », et est parti de l’invisible pour prendre progressivement « sur lui la masse 

énorme, insupportable, du péché du monde ». 

 

C’est aussi l’attitude de Marie, qui s’est pleinement laissée emporter dans cet abaissement de Dieu. 

« L’humilité en ce sens, dit François, pourrait être qualifiée de vertu théologale ». Bénis pour bénir. 

 

Reprenant saint Paul aux Éphésiens, « Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ ! Il nous a bénis 

et comblés des bénédictions de l’Esprit, au ciel, dans le Christ », François développe son propos sur le 

fondement de « dire du bien » : « nous sommes bénis et, en tant que tels, nous pouvons bénir ». Sinon, nous 

risquons de nous enfermer, de nous couper des autres dans nos certitudes et de retrouver bien seul ! 
 

 

 

PRIER AVEC SAINTE THÉRÈSE DE L’ENFANT-JÉSUS 

        Seigneur, je voudrais être missionnaire. Malgré ma petitesse, je 

voudrais éclairer les âmes. Comme les prophètes, les docteurs, j’ai la 

vocation d’être apôtre… Je voudrais parcourir la Terre, prêcher ton nom 

mais ô mon Bien-Aimé, une seule mission ne me suffit pas. Je voudrais en 

même temps annoncer l’Évangile dans les cinq parties du monde et jusque 

dans les îles les plus reculées…  Je voudrais être missionnaire non 

seulement pendant quelques années, mais je voudrais l’avoir été depuis la 

création du monde et l’être jusqu’à la consommation des siècles.   Amen 
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Permanences 

renseignements pour 

baptêmes et mariages : 

 

Lundi  

De 9h30 à 12h00 

Mercredi 

De 14h00 à 17h00 

Samedi 

De 9h30 à 12h00 

 

03.27.44.14.67 

 

Rendez-vous pour 

confessions, et 

accompagnement : 

Aux jours et heures 

d’ouverture. 

 

 

Publication du journal 

sur le site web : 

 

https://sainte-

remfroye.cathocambrai.

com/ 

 

 

 

Membres de l’EAP : 

Frédéric Wadycki, 

Laurent Takacs 

Marie Christine Luca, 

Marie France Mazurek, 

Valérie Lamant 

Virginie Kotowski 

et l’Abbé Felice Rossi. 

 
 

Édito 
 

Tous les 25 ans, l’Église catholique célèbre une année Sainte dont le point 

culminant est un pèlerinage à Rome.  

Le 24 décembre 2024, le Pape François a ouvert la porte sainte de la Ba-

silique Saint Pierre par laquelle des pèlerins du monde entier passeront en signe 

de conversion, et ce jusqu’au 6 janvier 2026. 

Une année sainte, ce n’est pas uniquement le pèlerinage à Rome. C’est 

aussi l’occasion pendant toute une année de nous rappeler que, par notre baptême, 

nous avons été appelés par Dieu à être sauvés par Jésus-Christ et à vivre dans son 

Esprit Saint.  

Cette année sainte 2025, alors que la vie passe vite, nous pourrons la vivre 

comme une pause pour faire le point sur notre vie spirituelle, sur notre fréquenta-

tion de la Parole de Dieu, sur notre manière de vivre comme chrétiens et demander 

le pardon de nos péchés.  

Pour vivre cette année sainte, nous sommes invités à vivre les différentes 

propositions diocésaines et pourquoi pas, si vous le pouvez, aller passer à Rome 

la porte sainte. 

Je vous remets quelques indications pour notre Diocèse de Cambrai :  

 

Une messe a eu lieu le dimanche 29 décembre à l'église Saint-

Géry à Cambrai à 10h30 présidée par Monseigneur Dollmann. 

Elle a été suivie d'une procession de l'arche d'alliance jusqu'à 

la cathédrale. 

Des délégués de notre Paroisse Sainte Remfroye y ont participé pour nous. 

Ils ont ramené un calicot à installer dans notre église Saint Martin. 

 

Bonne année sainte et bon jubilé pour 2025 !  Père Felice votre curé. 

 

 

 

 

https://sainte-remfroye.cathocambrai.com/
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Messes du 5 janvier 2025 au 2 mars 2025 
1ère quête pour la paroisse, 2ème quête impérée le 5 janvier Missions d’Afrique 

Messes de semaine : chaque matin (chapelle des servantes des pauvres, 17 rue Kennedy à Denain) à 7h15 

Messe, chaque jeudi (église ND de Lourdes à Wavrechain-sous-Denain) et vendredi (église Saint-Martin à 

Denain) de 17h à 19h : adoration, chapelet, messe. (Sauf les 23, 24, 30 et 31 janvier, 6 et 7 février) 

Ouvert à tous, venez nombreux ! 

Dimanche 5 janvier 2025 – Église Saint-Martin - Denain 

10h30 : messe de solennité, Épiphanie de notre Seigneur (visite des Rois mages à l'enfant Jésus) 

Dimanche 12 janvier - Église Saint-Martin – Denain 

12h00 : baptême de Mathias 

10h30 : messe Baptême du Seigneur 

Samedi 18 janvier 

18h30 : messe avancée du dimanche - Église ND de Lourdes – Wavrechain-sous-Denain 

Dimanche 19 janvier - Église Saint Martin - Denain 

10h30 : messe 2ème dimanche TO  

Dimanche 26 janvier - Église Saint-Martin - Denain 

10h30 : messe 3ème dimanche TO 

                            Messe des familles. Venez nombreux, seul, en famille, petits et grands, …Venez ! 

Dimanche 2 février – Église Saint-Martin - Denain 

10h30 : messe de la fête du Seigneur. Présentation du Seigneur au Temple 

Dimanche 9 février – Église Saint Martin - Denain 

10h30 : messe 5ème dimanche TO 

Samedi 15 février - Église ND de Lourdes – Wavrechain-sous-Denain 

18h30 : messe avancée du dimanche  

Dimanche 16 février – Église Saint Martin - Denain 

12h00 : baptême de Zélie 

10h30 : messe 6ème dimanche TO 

Dimanche 23 février – Église Saint Martin - Denain 

10h30 : messe 7ème dimanche TO 

Dimanche 2 mars – Église Saint Martin - Denain 

12h00 : baptême de Loukann 

10h30 : messe 8ème dimanche TO    Fêtes des grands-mères 
  

 

Ils nous ont quittés en décembre 2024 : 

Mme Chantal RUELLE, veuve PETIT, 77 ans - Mme Louisette MACAUX, veuve DECOUT, 91 ans 

 

Petit rappel concernant la prière universelle ; La personne qui lit celle-ci à l'Ambon, doit rester à 

l'Ambon jusqu'à la fin de l'oraison finale du prêtre. Elle regagne sa place seulement après. 

Je vous redis également que durant tous les dimanches et les messes avancées, du 24 décembre 2024  

au 6 janvier 2026 (fin de l'année jubilaire) nous prenons uniquement le Credo de Nicée (le plus long) 

Veuillez passer ces messages à tous. Merci beaucoup et belle et bonne année 2025 ! 

Père Felice ROSSI 

Prendre Marie chez soi ! 
 

        Le lundi 16 décembre 2024, un groupe de neuf personnes 

de notre Paroisse Sainte REMFROYE est allé chercher la statue 

de Notre Dame de France à Baillet en France (95560).  

        Cette statue a déjà voyagé de maison en maison depuis un 

an et elle va continuer en 2025. Cette statue, offerte par le 

sanctuaire, appartient à notre paroisse ! 

« Alors ne crains pas de prendre chez toi Marie » (Mt1,20) 

« Sous le vocable de Notre-Dame de France, Marie prépare pour 

notre pays, à travers cette consécration des familles, une 

véritable résurrection de la fille aînée de l’Église. » stupéfait. 

La France est bien son Royaume et elle en est la Souveraine 

La France a une place de choix dans le cœur de Marie et, 

par-là, une mission spéciale. N’est-elle pas la Fille aînée de 

l’Église ? 

 

   « Jésus voyant sa mère et auprès d’elle le disciple qu’il aimait, dit à sa 

mère : Femme, voici ton Fils. Puis, il dit au disciple : « voilà ta Mère 

» et dès ce moment le disciple la prit chez lui » Jean 19, 26-27 

 

   « Jésus ne s’adresse pas seulement à Jean mais à l’humanité tout 

entière, Marie est devenue notre mère au pied de la Croix. 

   Redevenons des enfants : mettons-nous sous sa protection. Elle 

ouvrira, avec son tendre amour, la porte de notre cœur à son Fils. Qu’elle 

devienne une amie, une confidente, qui saura féconder nos cœurs et nos 

âmes et nous préparera pour l’éternité… Laissons-nous enfanter… » 

   La Confrérie Notre-Dame de France vous invite à prendre Marie 

chez vous, sous les traits de la statue de Notre-Dame de France, à 

l’accueillir comme notre Mère du Ciel, pour nous guider vers son fils 

Jésus. En la recevant, c’est la vierge elle-même que vous laisserez entrer 

chez vous. 

   Vous pourrez, auprès de cette statue, vous recueillir, vous consacrer, 

consacrer vos proches, votre famille, inviter vos voisins. 

   Vous pourrez, près d’elle, confier à l’intercession de Marie, notre 

pays, la France qui a tant besoin de nos prières. 

 

   Que la vue de cette statue conduise tout naturellement ceux qui la 

contempleront à vivre dans l’intimité de la Vierge ! Que sa présence 

fasse des merveilles dans les cœurs ! 

 

En cette période de lumière et d’espérance, nous voulons vous adresser nos 

vœux les plus chaleureux. 

 
 Que tous les jours de 2025 que Dieu fait, soient pour vous des temps de paix et 

de joie profonde, où l’amour du Christ rayonne dans vos cœurs et illumine vos 

vies. 

À ceux qui célèbrent en famille, que ces temps soient des moments de partage et 

de communion. Et à ceux qui sont seuls, rappelez-vous que vous êtes entourés de 

la présence aimante de Dieu et de la prière de toute la communauté. 

 Ensemble, vivons cette année 2025, dans la foi et la gratitude, unis par l’espérance 

d’un monde renouvelé par la lumière de la Nativité et du Christ. 

 



 


